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пить вино или
кино?

Н а  э т о т  в о п р о с  в  А н г а р с к е  д а в н о  н а ш л и  о т в е т

Как известно, н ы н еш н ий  год - 
год 1 0 0-летия со дня рождения 
кинем атограф а. Вполне возмож
но, он может стать последним для 
ан гарск ого  кинопроката. Нет, 
каш и  люди iio-прежнему смот
рят кино. Правда, делаю т они это 
совсем в других местах.

И то верно: какой смысл куда- 
то идти, нервничать и з-за  вп ере
ди сидящ ей пуш истой ш апки, 
ш умно сопящ его в самых драм а
тических местах соседа и молоде
жи, оглушительно гогочущ ей на 
задних сиденьях, да ещ е за  все 
это в кассу платить, если то же 
самое, а  чащ е и много лучш е, 
можно увидеть дома н а  любимом 
диване?..

Ц и ф ры  здесь таковы. П осещ а
емость кинотеатров упала до 5-7 
%. Прежде работавш ие с 9 до 22 
часов без выходных, кинотеатры  
сегодня переш ли на односменку: 
с 14 до 20. И все равно не могут 
собрать зрителя, так что п р и 
шлось вводить выходные дни. В 
итоге 8 городских кинотеатров 
едва набираю т в день одну ты ся
чу человек, в месяц 15 миллио
нов рублей, тогда как расходы их 
ровно в три  раза  больше.

Дело дошло до того, что комму
нальны е службы грозятся отклю
чить в кинотеатрах воду, элект
роэнергию  и тепло, если они не 
рассчитаю тся с ним и по долгам. 
Если это случится, кинотеатры 
будут ф актически заморож ены. 
Д и ректор  ангарской  киносети 
П .П .К равченко написал отчаян
ное письмо мэру: " Если городу 
нуж ны  кинотеатры , помогите, 
пожалуйста!" О н же попросил 
внести в городской бюджет на 
1 995 год дотацию кинотеатрам в 
сумме 210 миллионов рублей и 
считает это единственны м ш ан 
сом их спасения.

О дн ако  п росьб а  К равч ен ко  
многими воспринимается неод
нозначно, поскольку сегодня ки
н о т е а т р ы  ч а ст о  п о к а зы в а ю т  
ф ильм ы  такого рода, что общ е
ство, пожалуй, только выиграет, 
если их не увидит. Между тем 
все упирается не в дурной вкус 
д и р ек то р а , вы б и р аю щ его  эти  
ф ильм ы  для нас н а  киноры нке, 
ио в ту сумму денег, с которой он 
иа этот ры нок приезж ает.

Х орош ие ф ильм ы  стоят хоро
ших денег.

Уж сколько вы наш ивал  Пал 
Палыч идею создания на базе 
детского кинотеатра "П ионер" 
ф и ли ала киноцентра Ролана Бы-, 
кова - отца и хозяина российско
го детского кино, а что получи

лось? Ф илиал такой  будет. Одна* 
ко не в А нгарске - в Иркутске. 
П оскольку там ош ний м эр добил
ся для Быкова участка земли под 
оф ис-дачу на Б айкале.

- А а тебя я что иметь буду? - 
прям о сп роси л  Р олан  н аш его  
П ал П алыча.

И сам же ответил:
- А ничего.
Похоже, сегодня К р авч ен к о  

опять в такой ж е ситуации. Бюд
жет будет вы несен  н а  рассм отре
н и е Думы. Значит, что и  вопрос 
о выгоде ангарского ки н оп рока
та теп ер ь  уж е для городского 
к арм ан а будет задан  опять. Уже 
сегодня есть м нение о целесооб
разности  передачи кинотеатров 
тем, кто сможет их самостоятель
но содержать. Тем более что и 
опы т такой в городе уже есть. 
Так, в недавние врем ен а уш ли 
другим  хозяевам  сразу  4 город
ских "очага культуры ". В одном 
( к /т  "Гренада") сегодня успеш но 
торгую т всем: от белья до автом а
ш ин . В другом (к /т  "О ктябрь") до 
недавнего врем ени  бы л ни боль
ш е ни м еньш е как  о ф и с  скан 
дально известной "РИ О  М М М " 
в ту пору, когда эта "риа" щ едро 
ли ла всем подряд деш евую  "бор
мотуху" едва ли  не н а  каждом 
ангарском  перекрестке. Еще два 
и  сегодня работаю т н а  ее благо 
(правда, сегодня "РИ О " зовется 
АО "А нгарский пищ епром ком - 
бинат"): к /т  "Комсомолец" в в и 
де огром ной  ем кости  посреди 
зрительного зала, в которой се
годня отстаивается и ф ильтрует
ся деш евое вино из бы вш их со
ю зных республик, и ДК "Зод
чий", где оно разли вается в бо
лее мелкую посуду.

Вот уж поистине источник, к 
которому п ри п ала  не одна сотня 
ангарских  страждущ их.

Надо л и  говорить, что идет 
"ангарская катанка" нарасхват и 
дает возможность ф и р м е  содер
жать два огромны х здания. Это 
же не народны й театр или  де
тский  клуб, это ж е великий  и 
м огучий "Зелены й  Зм ий", з а  лю 
бовь к которому н аш  человек 
ж изнь отдаст и свою, и своего 
близкого, и своего ребенка.

Короче говоря, беспроигры ш 
ны й  вариант.

И городскому бюджету одним 
ртом и проблемой м еньш е.

И ли больше?
Кажется, мы просто не умеем 

считать.
Г.АМЯГА, 

А.ДЕРЕВЦОВ (коллаж ).

Боевая м аш и н а БТР проследовала по город
ским  улицам  23 ф евраля, в Д ень защ итников 
О течества. Это н е  бы ла провокационная вы лаз
ка. Этот военны й  БТР сопровождал соверш енно 
м и р н ы й  десант и  в соверш енно м ирны х целях. 
К урсанты -спортсм ены  И ркутской вы сш ей ми
л ы  М ВД России провели "марш -бросок", m nw i 
щ ен н ы й  знам енательном у празднику, чтобы от
дать долж ны е почести погибш им за  Отечество 
н а  рубеж ах Родины.

Р асцвеченны й  транспарантам и  военно-спор- 
ти в н ы й  эскорт отбыл от стен училищ а в 9 утра, 
н ап р авл яясь  вначале к пам ятнику погибш их р а 
ботников МВД.

Эти молодые, здоровые ребята в количестве 15 
человек как  бы подхватили и понесли эстафету 
отцов.

Ш кола М ВД первы й  год в Иркутске имеет 
уровень вы сш ей  и объединила в себе два отде
ления: пож арно-техническое и подготовки ю ри
стов. Т еперь это учебное подразделение подго
товки  оф и ц еров  - крупнейш ее данного н ап р ав 
лен и я  по С ибири  и  Д альнем у Востоку. Подобная 
есть только в Р язани . О бучаю тся 490 курсантов, 
и з  них 120 н а  правовом  отделении.

Ш кола ещ е совсем молода, но этого не ска
ж еш ь о к вали ф и к ац и и  преподавательского со
става и  подборе курсантского. Не будем гово
рить  о "зрелости" всего учебного процесса. Кос
нем ся пока спортивной стороны.

В стенах ш колы  служ ат два м астера спорта 
международного класса и 18 мастеров разли ч
ны х спортивны х н ап равлен и й . Известны иркут
ские спортсм ены  МВД даже среди коллег по
лицейских  разны х стран. Н априм ер, боксер рос
си ян и н  Ахмагати бы л п ри зн ан  чемпионом на 
рингах  И талии, а  сейчас готовится к отъезду на 
друж еские спортивны е бои с полицейским и Ав
стралии ...

Возложены цветы и гирлянда к памятнику,

затем м арш рут пролегает к Вечному огню на 
берегу А нгары  и  далее из И ркутска - в А нгарск, 
в м узей Победы.

Н а площ ади перед кинотеатром  "Родина" я р 
кую колонну встречаю т ангарчане, представите
ли  прессы , ветераны  войны .

В здание музея курсантов црепровож дает бы в
ш ий начальник  А нгарского ГУВД, а  ны не н а 
чальник ш колы  полковник м или ц и и  А .В .Чер
нов.

Стоит ли  говорить, сколь празднично было 
возлож ение гирлянды , вручен и е группе участ
ников войны  цветов, а  спортсм енам  за  успехи от 
им ени  командования ш колы  - н аручны х часов. 
П облагодарили за  службу О течеству "сынов" 
переж ивш ие великую  войну  и дош едш ие до По
беды. Вспомнили отдельные эпизоды  и  павш их 
героев, ознаком или молодых с экспонатам и му
зея. Затем  для всех праздн и ч н ы й  чай , спортив
ны е соревнования курсантов с командами, по
добранны м и и з работников м естной м илиции, и 
совместны е сним ки  н а  память.

В.ЗЫРЯНОВ.
Фото Л.ЗУБКОВОЙ,



ВРЕМЯ ♦ №31 ♦ 1 марта 1995 года
Общественные слушания - явление в жизни города новое. Тем более по такой теме, как газовый проект Ангарской нефтехимической компании. Проект любопытный 

хотя бы потому, что, кроме ощутимых экономических выгод нефтехимикам, он обещает и существенное оздоровление экологической обстановки в  городе.
Но вот парадокс. Проект, который, казалось бы, должен быть принят "на ур а" всем Ангарском, встретил активное противодействие именно со стороны  

экологической общественности. Впрочем, с позицией преасеаателя Ангарского отаеления Всероссийского общества охраны природы Н.Ф.Пашниной вы уже смогли 
познакомиться ("Время> N  12).

Сегодня же мы предлагаем вашему вниманию позицию тех, кто непосредственно связан с газовым проектом. В разговоре участвуют первый заместитель 
генерального директора Ангарской нефтехимической компании по научно-техническому развитию Анатолий Федорович Бабиков и руководитель акционерной 
компании "Русиа-Петролеум" Анатолий Елисеевич Худяков.

- Со стороны экологической 
общ ественности слышится, что 
решение о начале реализации га- 
эового проекта компанией уж е 
принято. Так ли это и как в этом 
случае быть с законом?

А.Ф.: - Д авайте будем говорить 
точнее. П ринято реш ение не о 
начале реали зац и и  проекта, а  об 
отведении площ адки под строи* 
тельство газоразделительного за 
вода.

Но не это главное. Надо иметь 
в виду, что газ месторождения - 
это не только чисты й метан, но и 
ещ е ряд компонентов. И всегда, во все 
врем ена ставилась задача рационального 
использования всех составляющих сырья. 
В частности, вместе с метаном идут ещ е и 
пропан, бутан, гелий - ценное сырье, ко
торое используется во многих отраслях . 
пром ы ш ленности. Есть ещ е этан, который 
можно просто сжигать или же отделять и 
использовать как сы рье в этиленовом про
изводстве. Поэтому газоразделительны й 
завод нужен.

Для его разм ещ ения прорабатывалось 
более десяти вариантов. Выбрано место в 
восьми километрах от южной точки н а
ш ей площ адки. Это географ ически ближе 
к А нгарску, чем к Мегету.

Почему вы брана эта площадка? Учиты
вались  м ногие факторы : экономические, 
экологические, производственные. У нас 
ведь были нам ерения в первую  очередь 
разместить завод на наш их производст
венны х площадях. Но для строительства, 
для монтаж а оборудования требуется в два 
раза  больш е места, чем сам завод. Однако 
вы бор располож ения завода ещ е не озн а
чает начало  строительства. Реализация 
проекта будет идти поэтапно. На первом 
этапе мы проводим первую  нитку газопро
вода. П ервоначально планируется исполь
зовать 1,5 миллиарда кубических метров 
газа в год. Без разделения.- Собственно 
говоря, на такой объем газа и завод невы 
годно строить. А эти 1,5 м иллиарда кубо
метров газа пойдут иа нужды компании. 
На газовое сы рье будет переведено произ
водство ам м иака с последующей п ерера
боткой его на удобрения - в основном на 
карбамид.

А что такое карбамид? Это удобрение, в 
быту мы его назы ваем  мочевиной, причем 
не нитратное, а амидное. Карбамид - это 
органическое вещество, полученное из не
органических составляющих. А наш  к ар 
бамид лучш ий в России.

Перевод производства карбамида на га
зовое сы рье даст нам сниж ение себестои
мости на тридцать-сорок процентов. Де
ш евле будут удобрения, увеличится и их 
вы пуск. А увеличение производства вы 
годно и городу. Больше наш ей прибы ли - 
больш е отчислений в городской бюджет. 
Ведь не секрет, что на 80 процентов город
ской бюджет пополняется наш им и налога
ми.

Что касается экологической целесооб
разности, то она такж е напрямую  связана 
с переводом  п рои звод ства на газовое 
сы рье. С ейчас мы перерабатываем  наф ту 
- прям огонны й бензин. 300 тысяч тонн в 
год, при этом идет много вредных прим е
сей. А н аф ту  у нас уже готовы покупать за 
рубежом. Ее цена сейчас до 220 долларов 
за  тонну. Если мы ее у себя не сжигаем, 
чищ е атм осф ера плю с к этому ещ е и п ри 
быль.

Далее будет введена вторая нитка газо
провода. И только когда суммарное по
требление газа достигнет 9 миллиардов 
кубометров в год, тогда будет задействова
на первая очередь газоразделительного за 
вода. Так что путь до него ещ е не близкий.

- Давайте остановимся на экологической 
стороне вопроса, которая вызывает столько 
споров...

  -

ПЕРВЫЕ ОБЩЕСТВЕННЫЕ 
СЛУШАНИЯ В ГОРОДЕ.ЭКОЛОГИЯ

ТЕМА ОБСУЖДЕНИЯ -  ГАЗОВЫЙ ПРОЕКТ
А.Ф.: - Лучш е всего об этом говорят 

циф ры . С ейчас объединение сум м арно да
ет около 240 ты сяч тонн вы бросов. Работа 
газоразделительного завода даст ещ е 700 
тонн. Но...

Но при  этом сум м арны е вы бросы  вред
ных веществ сократятся на тридцать ты сяч 
тонн.

(Для удобства читателей я свел все ц и ф 
ры  в таблицу. Автор.) ,

Выбросы ГРЗ
Уменьшение выбросов по 
нефтехимическому комби
нату

окислы азота -  62,2 тонны 660 тонн

окись углерода -  235 тонн 21400 тони(!)

углеводороды -  379,2 тонн 70 тонн

окислы серы -  нет 6000 тонн

А.Ф.: - Исли бы надо было назвать три 
плюса в пользу газоразделителы ю го заво 
да, в первую  очередь я бы сказал: ды ш ать 
легче будет. Вторым плюсом можно н а
звать наличие дополнительного источника 
сырья и как результат - сниж ение себесто
имости производства, увеличение п ри бы 
ли и доходов трудящ ихся. И третьим плю 
сом можно назвать дополнительны е рабо
чие места.

- А три минуса?

А.Ф.: - Больш ие заботы по строительст
ву. И выбор площадки, и многое, многое 
другое. Вторым минусом считаю н ери т
мичную подачу газа. Зим ой ТЭЦ  потреб
лять газа будет больше, летом меньше. 
Третий минус... просто не вижу, не могу 
назвать.

- Н еуж ели в выступлении Н .Ф .П аш ни
ной вы не нашли ничего положительного?

А.Ф.: - Там есть п рек р асн ы е  строчки, 
когда она говорит, что основная м асса 
вы бросов приходится н а  ТЭЦ, а не н а  
АНХК. И аконец-то п ри зн али , что не мы 
главны е загрязнители . С ж игание угля на 
ТЭЦ само по себе дает больш ое количест
во выбросов в атм осф еру. Тем более что 
сейчас в печах ТЭЦ  сж игается уголь с 
больш им содерж анием  серы . И стощ ается 
черемховское месторож дение, уже под
гребаю т по краям , так что качество угля 
далеко уже не то. А перевод ТЭЦ  н а  газ 
сним ет проблему твердых отходов в ат
м осф ере, до ноля сократит вы бросы  се
ры, обеспечит ТЭЦ стабильны м  топливом  
на многие и м ногие годы.

- Общественные слуш ания могут затя
нуться на долгий срок. Что вы  сейчас мо
ж ете делать в плане осущ ествления проек
та, не нарушая закона?

А.Е.Худяков: - Мы не ждем конца слу
ш аний. Уже сейчас идет строительство до
роги к месторождениям. В этом году его 
необходимо заверш ить. Дороги необходи
мы нам для того, чтобы завозить оборудо
вание на месторождение. Х орош ие дороги 
сыграют положительную роль для р азви 
тия северных районов области. Кроме это
го, идет разработка рабочей документа

ции.
Анатолий Федорович привел три плюса 

от реализации  проекта. Но можно п ри ве
сти ещ е десятки. Давайте задумаемся хотя 
бы о том, что разработка месторождений 
дает возможность развития северны х р ай 
онов, увеличится занятость населения. И 
газ месторождения в первую  очередь пой
дет на нужды северных районов, в то же 
Ж игалово. Конечно, их потребности в газе 
мизерные, но мы будем прокладывать и к 
ним ветку газопровода.

Далее, пока будет идти строительство 
газопровода, н а  промплощадке компании 
необходимо повести разводку газа по про
изводствам, чтобы, когда газ придет, его 
сразу можно было использовать.

- Но в выступлении Пашниной идет речь 
о том, что вы отказались от подачи газа на 
ТЭЦ-9, 10. И только работаете с ТЭЦ-1, 
которая, в сущности, обслуживает ваши 
потребности.

А .Ф .: - Мы готовимся к подаче газа на 
ТЭЦ -1. И спраш ивать, почему м ы  н ачина
ем с нее, не имеет смысла. Это самая 
старая ТЭЦ в городе. Проработка ее рекон
струкции идет с восьмидесятых годов. Мы 
более готовы к переводу ее на газ, чем 
остальных ТЭЦ. И не надо нас уличать в 
соблюдении собственных интересов. Ре
ш ен и е о первоочередной  подаче газа  
именно на Т Э Ц -1 принято РЭУ "И ркутскэ
нерго", теми, кто владеет этими фондами.

- У вас есть точная цифра всех затрат на 
реализацию проекта? И как решаются воп
росы с финансированием?

- Н а сегодня проект оценен в 2 трилли
она рублей. У компании таких средств нет. 
Ведутся переговоры с иностранны ми бан
ками и компаниями о кредите. Но, как бы 
все там ни повернулось, средства мы н ай 
дем, нам газ ж изненно необходим. За кре
диты же мы можем и будем расплачивать
ся как сырьем, так и продукцией. Рассчи
ты ваем  за 5-7 лет полностью вернуть.

- И последний вопрос. Почему именно в 
Ангарске надо строить газоразделительный 
завод, а, скажем, не на самом месторожде
нии?

А.Ф.: - Это большое строительство. И в 
наш их условиях его нелегко осуществить, 
а что говорить о Севере? Но надо учиты
вать и то, что 2 /3  общего объема газа будет 
потреблять Ангарск. Кроме этого, у нас 
есть готовые специалисты, которые умеют 
работать со сложным оборудованием. Точ
но такие же процессы газоразделения уже 
десятилетиями успеш но функционирую т 
па всех заводах АНХК. На ГРЗ подобные 
процессы будут осуществлены на более 
современном оборудовании, с надежными 
средствами автоматического управления и 
противопожарной защ иты. ГРЗ - это ещ е 
и дополнительные рабочие места для ан 
гарчан.

Главное сейчас, чтобы все поняли: газо- 
разделительный завод - не монстр, не но
вый враг города, $ его надежда.

Интервью подготовил 
Ю.ПРОКОПЬЕВ.

♦ 50 лет Победы

В О Е Н Н О Е  
Д Е Т С Т В О

Война легла тяж елы м  
бременем не только на пле
чи взрослых, но и детей. Я 
хочу рассказать о детстве 
своего деда, Яковлева Кузь
мы Сергеевича, который во 
время войны был мальчи
ком и учился в школе N 34 
(сейчас эта школа носит 
имя М.Н.Цукановой). Шко
ла находится во втором Ир
кутске, рядом с авиацион
ным заводом. Несмотря на 
трудности, дети постоянно 
посещали все уроки и ста
рались учиться как можно 
лучше. Очень части IU1 уро
ках речь учителей прерыва
лась ревом взлетающих са- 

' молетов.
Первая любимая учитель

ница деда и всего класса 
Пана Федоровна Комарова 
в начале войны ушла добро
вольцем на фронт и погиб
ла. Весь класс провожал ее 
со слезами, а многие по
мнят до сих пор.

Все дети были настроены 
очень патриотически, когда 
по радио передавали о взя
тии нашими войсками го
рода, они бегали по бара
кам с этой новостью и 
громко кричали "Ура!"

А в последний год войны, 
когда военные эшелоны 
шли на Восток, мальчишек 
часто кормили солдаты из 
полевых кухонь, а иногда 
давали еду домой.

В первый же год войны 
школа была переоборудо
вана под госпиталь, а дети 
переведены в другие шко
лы. Ученики вместе со сво
ими учителями ходили в 
госпиталь и давали концер
ты для раненых.

Проведение таких кон
цертов очень ярко отразил 
в своем стихотворении  
"Армия" поэт Евгений Ев
тушенко.

В палате выключили радио, 
и кто-то гладил мне вихор...
В аиминском госпитале

раненым 
давал концерт наш детский хор. 
Уже начать нам янаки делали. 
Двумя рядами у  стены 
стояли мальчики и девочки 
перед героями войны...

Деда до сих пор не может 
без слез вспоминать свое 
детство.

Дина ВАСЬКОВСКАЯ, 
5 класс.
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экология,
ЗУБЫ,
КАЧЕСТВО ЛЕЧЕНИЯ

По статистике 85% ангар
ских детей нуждаются 
в стоматологической 

помощи

Спроси любого* и, наверное, каж
дый скажет, что самая-самая -  это 
зубная боль. Главное, от нее никто не 
застрахован, редко найдешь человека 
с идеальными зубами даже с детства. 
Конечно, у кинодив они вырядят вели
колепно, но по большому сЬету зтими 
достижениями вправе гордитьея сто
матологи. Медицинские и технологи
ческие достижения в лечении зубов, в 
зубопротезировании делают улыбку 
человеческую красивой, а желудочно- 
кишечный тракт здоровым. Ведь боль
ные зубы вызывают целую цепочку 
побочных заболеваний. И потому важ
но иметь здоровые зубы с раннего 
возраста.

По экологической загрязненности 
Ангарск находится в первой десятке 
городов России. Влияет ли это на зубы? 
Как пояснил главный врач детской сто
матологической больницы Сергей Ар
кадьевич Летунов, который не только 
администратор, а и серьезный специ
алист, имеющий научные разработки 
по этой тематике, экологическая 
"грязь" на формирование и развитие 
зубов влияет на ребенка в утробе ма
тери. После рождения окружающая 
среда сколько-либо вреда зубам при
нести не может. Другое дело, недо
статок тех или иных витаминов, некаче
ственное питание, плохой уход за зуба
ми.

По статистике в Ангарске где-то 56 
тысяч детей, и, опять же по приблизи
тельным подсчетам, 85 процентов из 
них нуждаются в стоматологической 
помощи. Много это или мало? Сергей 
Аркадьевич утверждает: это пример
но средняя цифра по России.

Самое же главное, что лечению зу
бов в бывшем СССР, да и сейчас, 
особого внимания не уделяли. Совет
ское оборудование допотопное, и оно 
только отбивает охоту лечиться, осо
бенно у детей. Замену его на совре
менное и поставила перед собой зада
чей администрация детской стоматоло
гической поликлиники. Причем этот ва
риант был просчитан специалистами и 
финансово подкреплен бывшим мэ
ром А.Т.Шевцовым. В реконструкцию 
бывшей попикпиники строителей, в 
приобретение новейшего импортного 
оборудования впожили деньги на 
льготных основаниях "Востоксибком- 
банк", комбанк "Ангарский", цемент
но-горный комбинат, "Востокхиммон- 
таж", мясокомбинат.

фирма "Профимед", которой руко
водит Л.Г.Медведев, стала посредни
ком между медиками-стоматологами 
и финской фирмой "Финндэнт", изго
тавливающей медицинское оборудова
ние. Финские "бормашины" имеют 
массу преимуществ перед отечествен

ными. Этот комплект компактен, с пол
ным набором инструментов, с совре
менным уровнем дизайна.

Врач-стоматолог Мария Петровна 
Пугачева отметила стоматологическую 
установку как высокоскоростную, без 
вибрации, с удобной подсветкой, слю
ноотсосом. Все эти качества уменьша
ют боль при обработке зубов. Да и сам 
ее вид не раздражает больного.

Закуплено пока пять таких рабочих 
мест, но расчет на полное оборудова
ние поликлиники. Есть оборудование и 
для хирургического кабинета, только 
уже словацкое -  "Практик-А".

Приобретаются за рубежом и ле
карственные препараты. В частности, 
уникальное средство обезболивания 
"Анастетик". Смазанная этим лекарст
вом ротовая полость обезболивается 
да еще и ароматизируется рот земля
никой.

Для удобства медицинского рентге
нологического обследования приобре
тен импортный аппарат ортопантамог- 
раф. Он позволяет сделать панорам
ный снимок челюстей.

В этом году в поликлинике внедрено 
ортодонтическое отделение. Специ
альный термин, конечно, не дает оп
ределенного понятия для неспециали
ста. Сказать проще -  это отделение по 
исправлению прикуса, что исправляет 
дикцию, улучшает пережевывание пи
щи, соответственно и улучшает пище
варение.

Городские власти и горздравотдел 
по инициативе стоматологов создали 
для сохранения детского здоровья це
лую систему. Все школы Ангарска 
имеют стоматологические кабинеты, и 
это улучшает обслуживание. Ну а уж 
поликлиника обслуживает детей до
школьного возраста и какие-то слож
ные случаи, когда школьный врач не 
может справиться сам или требуется 
специальное оборудование.

Итак, новая трехэтажная детская 
стоматологическая поликлиника живет 
и многое может сделать для детей 
нашего города. Одна беда -  у нас в 
Ангарске на 10 тысяч населения 4,5 
ставки детских стоматологов, а вот в 
Москве и некоторых других крупных 
городах по 8 ставок. Да и зарплатой 
местные медики не избалованы (се
годня у санитарки это 80-90 тысяч, а у 
врачей -  квалифицированных специа
листов -  200-250). Конечно, это мизер, 
но главврач категорически против 
платной детской медицины. Остается 
ждать, что государство все-таки когда- 
нибудь разбогатеет.

В.ЗЫРЯНОВ.

На снимке: малышу делают пано
рамный снимок на ортопантамографе.

Фото Л.ЗУБКОВОЙ.

!Ё
| провела она на сцене, 

а на вопрос о том, что 
любит больше всего,

ответила: "Петь и манную кашу".
ведь этой юной певице 
всего 6 лет!

И зовут ее Юля Борисова
Впервые она вышла на сце

ну в 3 года (!) на заводском 
концерте в ДК "Современ
ник". По свидетельству ма
мы, пела всегда и веЗде: "Она 
все равно будет петь, незави
симо от того, на сцене она 
или дома. Мы и решили, уж 
пусть тогда лучше на сцене".

После этого было и III ме
сто в конкурсе "Мини-мисс". 
Причем Юля оказалась са
мой мини из все* мисс. Ей 
тогда было три с половиной 
года, а ее 8-9-летние сопер
ницы по сравнению с ней 
были просто старушками.

И самый пик успеха при
шелся на участие Юли в кон
курсе "Утренняя звезда". 
Может быть, "звездой" Юля 
пока еще не стала, а вот "ут
ренней звездой" уже побы
вала. Победа в 1/16, 1/4, в 
полуфинале, и только в фи
нале "парень" - Ванятка по
казался жюри лучшим. И все 
равно Юле предложили уча
ствовать в гала-концерте.

Репетиции, съемки... Рабо
та эта тяжелая и для взрос
лого человека, а наша девоч
ка даже ни разу не пожало
валась...

Характер у Юли удиви
тельный: легкая, общитель
ная, очень работоспособная. 
Уже сейчас она учится в ну
левом классе музыкальной 
школы у преподавателя На
тальи Владимировны Попо
ной, готовится к учебе в об
щеобразовательной школе.

Мечтает научиться играть 
па скрипке, фортепиано и 
балалайке. Например, ман
долина почему-то Юлю не 
устраивает, нужна обяза
тельно балалайка. И даже 
песню сейчас готовит: "Бала
лайку в руки возьму..."

Из музыкальных пристра
стий особо выделяется Фи
липп Киркоров, ему Юля 
мечтает сама подарить цве
ты. Любит Софию Ротару, 
Александра Малинина, Анд

рея Державина и Аллу Пуга
чеву, но у последней не одоб
ряет ее манеру одеваться.

Особо нужно рассказать о 
Юлиной маме - маме Свете. 
Как мало родителей, увы, ко
торые с таким уважением и 
пониманием относятся к 
собственным детям. На воп
рос, хочет ли видеть мама 
Юлю эстрадной звездой,

Светлана ответила: "Юля бу
дет петь, пока она сама этого 
хочет. И станет тем, кем сама 
захочет. Я просто помогаю 
делать то, что ей нравится".

Как мама Светлана не 
страдает болезненным чес
толюбием, хотя, конечно, 
страшно переживает за дочь: 
"Когда Юля проиграла фи
нал, я проплакала всю ночь. 
А она, кажется, совсем по 
этому поводу не переживала. 
А может быть, просто не по
казывала вида".

Кроме прочего, Свете при
шлось сменить работу для 
того, чтобы иметь больше 
свободного времени.

Мама не считает, что Юля 
поет профессионально, и го
ворит, что ей еще очень мно
гому нужно учиться. И что 
важно, с Юлей работают "на 
перспективу". Ведь не всегда 
она будет оставаться малень
кой, и вместе с ней должен

• расти ее талант.
"Я не хочу, чтобы Юлей 

.- только умилялись, что такая 
кроха и уже поет. Если уж 

: что-то делать, то нужно де
лать это хорошо".

А в сочетании любви и
• требовательности и заклю

чен секрет любого успеха. В 
нашем случае такое сочета
ние налицо.

А самым важным сама 
.Светлана считает то, что 
очень многие люди помога- 
Ьот Юле: "Без них ничего 
этого не было бы".

Неизвестно, как склады
валась бы жизнь девочки 
без Нелли Васильевны Ага
ф оновой , д и ректора  ДК 
"Энергетик", которую сама 
Юля называет бабушкой. И 
которая действительно ста
ла для нее близким челове
ком.

Юле просто повезло в 
том, как много людей при
нимает участие в ее судьбе,

• отдает ей свой талант и ду
шу. И по всемирному закону 

сохранения доброты, она пе
редает их своим зрителям.

Встречают Юлю очень теп
ло, здесь нет никаких скидок 
на возраст. Находятся и лю
ди, которые помогают юной 
исполнительнице чем могут, 
в том числе и деньгами.

Но у денег есть одно отли
чительное свойство: их всег
да не хватает. А так ничего,
жизнь продолжается...

В.К ЛИ М О В А.

Фото А.ДЕРЕВЦОВА.

ЧЕМПИОНОВ 
РОЖДАЮТ 
СПОНСОРЫ
С 17 по 19 февраля в г.Бар

науле конькобежцы Сибири 
и Дальнего Востока участво
вали в IV этапе Кубка России 
среди юношей и девушек по 
трем возрастным группам. 

Право иа участие в финале 
чубка России оспаривали силь- 
ейшие конькобежцы нашего 
гиона иэ Красноярска, Tom- 
1, Новосибирска и др. Сбор

ная И ркутской области из-за от
сутствия денег н а  поездку в со
р ев н о ван и я х  не участвовала, 
представляли ее спортсмены иэ 
г.Ш елехова (ф и н а н с и р у е м ы е  
И р кА З о м ) и  к о н ь к о б е ж ц ы  
ДЮ СШ -2 (спонсоры - ТО О  "Си- 
бинвест" и  А нгарский ф илиал  
"Воссибкомбанка").

А нгарчане вы ступили очень 
хорошо.

Д ен и с Пугачев, вы ступая в 
средней возрастной группе, вы 
играл все дистанции и  награж 
ден 5 медалями, его однокласс
ник Д м итрий Коломеец был вто
рым на дистанции 500 м и 
третьим на 3000 м.
■ в и ш ш ш ш т

В старш ей  возрастной группе 
Роман К узнецов - воспитанник 
ДЮ СШ -2, учащ ийся училищ а 
о ли м п и й ского  р е з е р в а ' - бы л 
п ервы м  н а  дистанциях  3000 , 
5 0 0 0  м и  в сумме многоборья.

А в м ладш ей возрастной груп
пе А лексей Ш иш ин - бронзовы й 
м едалист в групповой гонке.

Участие в соревнованиях - это 
не только вы явление сильней
ших спортсменов, это и основ
ная ш кола ю ных спортсменов: 
п р и о б р етен и е опы та, зак алк а  
характера, становление, старто
вая площ адка к новы м  достиже
ниям и  победам.

Сегодня, когда спорт оказался, по

ГИ— Г и МШП Т,

существу, без средств к сущ ест
вованию , мы, тренеры  и спорт
см ены , особенно благодарны  
всем, кто неравнодуш ен к спор
ту, детям, их будущему и оказы 
вает ф инансовую  помощь.

Зим ний  сезон продолжается. 
Впереди ф инал  Кубка России 
(среди детей) в г.Костроме, кото
ры й пройдет 5-7 марта, и VII 
этап Кубка России среди взрос
лых - 2-5 м арта в Дивногорске.

П е р в е н с т в о  Р о сси и  ср ед и  
юниоров состоится 9-11 м арта в 
г. Златоусте.

Будут ли участвовать силь
нейш ие скороходы Иркутской 
области в этих соревнованиях,

пока неясно.
Всем, у кого есть возможность 

и ж елание оказать ф инансовую  
помощ ь конькобеж цам для поез
дки на соревнования, проведе
ния учебно-тренировочны х сбо
ров в летний период, приобре
тения коньков и  комбинезонов, 
сообщ аем наш и  координаты: 

г.А нгарск, училищ е олим пий
ского резерва, телеф он  бухгал
терии  2-26-41 , р / с  0 0 0 1 4 1 2 2 3  в 
РК Ц  г.А нгарска, целевы м  н а 
зн а ч е н и е м  для конькобеж цев 
тр ен ер а  К оролевой Л.И.

Л.КОРОЛЕВА, 
тренер ДЮ СШ -2 

по конькобежному спорту.
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Б у р д а  1,2/95, В е р е н л
11/94
Спецвыпуски 'Мода для 
полных* 1/95, 'Юбки, блузки* 
1/95, 'Шить легко и быстро* 
1/95, 'Интернациональная мода* 
1/95, 'Все модные узоры*, для 
детей, по интерьеру.
Книги * Вкусно, быстро, 
аппетитно*, 'Рецепты для 
микроволновых печей', 'Шитье 
-  мое хобби*.

Новая партия косметики 
фирмы "Орифлейн". 
Высококачественный 
английский мохер. Более 30 
цветов!
Швейные машины фирмы 
PFAFF (Германия). Сопутству
ющие товары и принадлежности 
к шв.машинам, консультации по 
эксплуатации.
Оптовым покупателям 
скидка.

Если вы страдаете ост
рыми и хроническими забо
леваниям и  м очеполовой  
сф еры , прост ат ит ом , 
аденомой простаты, им
пот енцией, бесплодием, 
то с помощью уникальных 
запатентованных препа
ратов

РЕАЛИЗУЕТ СО СКЛАДА В АНГАРСКЕ

Подписчиков н* журнал Ьурда" просим нолучтьШ Щ Ш

высококвалифицирован
ный уролог поможет вам. 
П репарат ы незаменимы  
для мужчин старше 35 
лет!
Адрес: мрн 18, дом 1, коо
перат ив  "Р еаним ат ор", 
вторник, четверг с 16 до 
18 часов, тел. 5-04-37. (875)

Трастово-инвестиционная компа
ния "'Благополучие и милосердие" 
(лицензия N 34) принимает вклады 

от населения под вексель
Схема проста

ВНЕС ПОДОЖ ДАЛ ПОЛУЧИЛ ПРИ
БЫЛЬ

358 ты с.руб. 3 мес. 500 ты с.руб. 4 0 %
715 ты с.р уб . 3 мес. 1 миллион 4 0 %
260 ты с.р уб . 6 мес. 500 ты с.руб. 9 2 %
520 ты с.р уб . 6 мес. 1 миллион 9 2 %

Городской узвл связи, 3 подъезд, фондовый магазин. Работаем с 
10 до 17 час. без перерыва, в субботу с 10 до 15 час.

Тел. 6-10-35, 6-44-56.

к  запчасти к 
М2140 и 
М2141;

« /  а в то к о см е ти к а

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■.

S ПТУ-30 производит набор 
!; на 2-месячные курсы по 

специальностям:
•; П родавец  продовольствен
н ы х  и непродовольственны х 
! товаров.
f  Официант-бармен-буфетчик. 
ц! К ур сы  поваров для не име- 
j  ю щ и х  проф ессиональной  под- 
■; готовки.
■■ О б ращ аться  по телеф ону 5- 

7 1 -5 1 .
i  Н а ч а л о  за н я ти й  10 марта 
5 1 995  года.
j  П ри себ е  и м еть  паспорт. 
*(1014)
■ ■ а ■ ш ~а ~а в ~в в ав а а а а ~а а в ~а ~а ~в ~ш ~»~в ~в ~ш ~в~в ~т ~ш '

10.04.95 г. в помещении фирмы "Анток" ДК 
"Современник" в 14.00 состоится внеочередное 

чрезвычайное собрание акционеров АООТ "Меркурий".
ПОВЕСТКА СОБРАНИЯ: ауди тор ам и, о п р еделен ие
1. Ус та н о в ле н и е  право- их сферы деятельности, ус- 

м о ч н о сти  акционеров, их тановление оплаты их услуг,  
полномочных представите- 6. Довыборы совета ди- 
лей, голосование по пригла- ректоров.
шенным лицам. 7. Рассмотрение соответ-

2. Выборы рабочего пре- ствия закону и уставу до го -  
з и д и у м а :  п р е д с е д а т е л я ,  в о р о в  а р е н д ы  п л о щ а д и  
секретаря. А О О Т  "М еркурий” , заклю-

3. У т в е р ж д е н и е  р е г л а -  ченных генеральным дирек- 
мента собрания. тором .

4. Перевыборы генераль- 8. Выборы ревизионной 
ного директора. комиссии.

5. О  заключении договора 9. Разное. (1018) 
с независимыми внешними

П Р Е Д Л А Г А Е М

одеяла (К Н Р ) 1,5x2 -  120000 
термосы 2л (К Н Р )  -  19000 
парсрюмерно-косметические товары на 
лю бой вкус.

Цены сам ы е низкие в городе.
Часы работы с 9 до 14, с 15 до 19, без выходных.

Остановка трамвая "Горгаз".

е Дачу в с/о "Утес” на комнату на 
подселении. Возможны варианты -  ма
шина, кап.гараж. Раб.тел. 3-56-05. 
(901)

• Благоустроенный дом (70 кв.м) на 
3- и 1-комн.кв-ры. Адрес: п.Север
ный, ул.С.Лазо, 10, до 20 часов. ()011)

е 2-комн.кв-ру ("хрущевка", 1 
этаж, решетки, металл, дверь) на 1- 
комн.кв-ру и дачу или кап. гараж, или 
доплату. Адрес посредника: 85-14-8 
после 18 часов.-(1009)

• 1-комн.кв-ру в 13 мрн (19,1 кв.м, 
3 этаж) на 2-комн.кв-ру с доплатой. 
Тел. 4-33-93. (1015)

е 1-комн.кв-ру (1 этаж) на 2- 
комн.кв-ру или продам. Тел. 2-49-98. 
(1008)

• 2-комн.кв-ру улучш. план, в 
"квартале" (телефон, застеклены бал
кон и лоджия, большая кухня) на две 
1-комн.кв-ры. Возможны варианты. 
Раб.тел. 3-06-71. (1007)

• Комнату (14 кв.м, без удобств) в 
Хабаровске на комнату в Ангарске, 
Иркутске. Тел. 4-68-08, 4-69-82. (1006)

• 2-комн.кв-ру улучш. план. (7а 
мрн) на две 1-комн.кв-ры. Возможны 
варианты. Тел. 5-08-74. (1003)

• Две 2-комн.кв-ры на 3-комн.кв- 
ру и 1-комн. или комнату, или доплату. 
Тел. 6-08-94. (1000)

• Предприятие реализует м у 
ку  краснод арскую , в ы с ш и й  
сорт - 1400  рублей, 1 сорт - 
1 100  рублей, рж аная  - 9 00  
рублей  за  килограмм. Теле- 
ф он 3 -07 -36. (1037)___________

• Индивидуальное частное пред
приятие "Шоктом” ликвидирова
но, (1029)

•  ТОО "Южанка" ликвидируется 
правопреемник ТОО "МССЧ", 
(1013)

Совсем немного не дожив до 
79-летия, практически с рабочего 
места, ушел из жизни известней
ший и заслуженный в органах связи 
человек

провод, рядом лес, ручей). Тел. поср, 
3-65-36. (997)

• Аппарат для сахарной ваты, холо
дильник б/у "Юрюзань". Тел. 3-49-25. 
(1023)

• Двигатель к а /м  ГАЗ-51-52. Ад
рес: 82-11-21. (969)

• Метлу березовую, черенки, стол
бики, вагонетку, кругляк лиственных 
пород. Адрес: Савватеевка, Юбилей
ная, 5, Савватеев. (974)

• Участок в с/т "Утес'^б.в  сотки, 
3 теплицы под стеклом, времянка). 
Тел. 4-18-22, после 17 часов. (980)

• Спальный гарнитур "Алтай", в 
отличном состоянии. Цена 2 млн. 300 
тыс.руб. Адрес: 7 мрн-14-327. (707)

• 2-этажн. коробку кап. гаража в 
ГСК-3, недорого. Тел. 6-27-16 днем. 
( 1022)

• ВАЗ-21051 1987 г. вып. Теп. 6-81- 
02 . ( 1010)

• Кухонный гарнитур без мойки, 
цвет бепый, недорого. Тел. поср. 6-77- 
75. (1016)

• Вельвет 3 цветов, 115 м. Адрес: 
12а мрн-15-177. (988)

• 2-комн.кв-ру Тел. поср. 6-39-66. 
( 1021)

• 3-комн.кв-ру. Тел. 9-77-67. (999)
• Садовый участок, 6 соток, в с/о 

"Электротехник" (теппая времянка, 
фундамент под дом, стройматериалы, 
металл.теплица, посадки, свет, водо-

Л е о н и д  М и х а й л о в и ч  

Л О Г И Н О В

• К уп л ю  ком нату на  подселе
нии, м ож но н е п р и в а ти зи р о 
в а н н у ю  и без с о гл а с и я  
соседей. Тел. 9 -72 -73. (58) Леонид Михайлович родился в 

1916 году на маленькой железно
дорожной станции Богатол Красно
ярского края, в семье служащего.

В 1933 году окончил училище 
связи в г.Чите и с этого времени 
до последнего дня был предан вы
бранной им профессии.

С 1938 года по 1943 год строил 
объект связи в городе Тайшете, с 
1943 по 1965 год под его начапом 
строилась и развивалась радио
станция в пос.Мегет. С 1965 года 
строил крупнейший объект связи в 
городе Ангарске, на котором и 
работал до последнего своего дня.

Прекрасной души человек, 
большой труженик, талантливый 
специалист и руководитель, делом 
своим оставил добрую память о 
себе. Его труд отмечен правитель
ственными и ведомственными на-

• Потерялась собака - колли, 
окрас черны й, на шее белый 
треугольник, кобель, 3 года. 
Тел. 4 -89 -76, 4 -53 -16. (1030 )

Торговый дом "ОиБнрский
к г  предлагает оптом 
Ш  МАСЛО
сли в о ч н о е  и м по ртно е по цене 15500 руб. 
за 1 кг, расфасовка по 20 кг,
^  р а сти те ль н о е  отече стве нн о е ;

градами: орденом Трудового 
Красного Знамени, медалями "За 
трудовое отличие", "За доблест
ный тр уд", "За трудовую до
блесть"; ему присвоены звания 
"Почетный радист СССР" и "Заслу
женный связист РСФСР".

Светлая память о Леониде Ми
хайловиче Логинове навсегда со
хранится в наших сердцах.

Друзья, коллеги,

66 5841, И р к у т с к а я  о б л .г г .А н г а р с к , 
а / я  4 5 9 0 . 177 к в -л ,  д о м  1. ^
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